

Granada

Ellas mandan

TESTIMONIOS

Magdalena Vera

Directora IES Fernando de los Ríos

“Sobrellevé bien los primeros desconciertos”



GRANADA HOY

EN sus primeros días como directora el padre de un alumno le dijo que él con quien quería hablar era con “el director-hombre”, negándose a aceptar que la persona que estaba al frente del centro era una mujer. Nacida en Alhucemas (Marrocos), Vera llegó a Granada para estudiar Psicología (se licenció en 1989) y, después de probar suerte como psicóloga clínica, se presentó a las oposiciones de Secundaria. El mismo año que las aprobó se quedó embarazada de trillizos (hoy tiene cinco hijos). En todos los institutos por donde peregrinó como orientadora interina fue abriendo departamentos de una nue-

va y controvertida figura entre el profesorado. “Era la primera vez que un orientador formaba parte del claustro y podía acceder a los puestos de gestión”, recuerda Vera. En 2002 llegó al IES Fernando de los Ríos de Fuente Vaqueros, con un 60% de alumnos con dificultades, y ya no quiso emigrar más. Hace cuatro que dirige el centro dando continuidad al proyecto que diseñó su antecesor, Manuel Zafrá. “Fue muy chocante para la comunidad educativa de Fuente Vaqueros que entrara una mujer en la dirección, pero sobrellevé bien los primeros desconciertos”, dice. En 2007 el Ministerio otorgó a su instituto el premio Marta Matas a la calidad educativa.

Loli Fernández

Jefa de Est. Adultos en Almanjáyay

“Ser funcionaria me ha equiparado a los demás”



PEPE TORRES

ESTA mujer, además de ser una autoridad en el centro de adultos de Almanjáyay, es un referente en toda España para la comunidad gitana. Ella y su hermana eran las únicas gitanas que en los setenta acudían a la escuela en Tiena y eso acabó marcándola. Tras ocho años interna en un colegio de Atarfe (sus padres emigraron para trabajar a Alemania), estudió Magisterio al tiempo que su hermana hacía Derecho. Desde que consiguió plaza como funcionaria se dedicó a enseñar a los adultos, porque “eran los que no habían tenido oportunidad de aprender”. Aunque eso ha cambiado. “Ahora es muy raro encon-

trar analfabetos y los preparamos para la ESO”. Hace unos años ejerció como directora durante un curso, pero fue transitorio. Desde hace cuatro ocupa el cargo de jefa de estudios en el Juan Ramón Jiménez en un equipo de dirección comandado también por otro semejante. Coordina un centro que tiene 700 alumnos y que está inmerso en multitud de proyectos europeos. Es un modelo para la comunidad educativa, pero reconoce que “todavía hace falta darle más visibilidad a los gitanos que desempeñan cargos directivos”. Aunque su condición femenina y su étnia hacen más valiosa su labor, dice que “ser funcionaria me ha ayudado a equipararme a los demás”.

Celia Ruiz

Dtora. Conservatorio V. Eugenia

“Para ser directora hay que tener mucha mano izquierda”



PEPE TORRES

CON 18 años le dijo a sus padres que se marchaba de Melilla para continuar en Málaga los estudios de música que había iniciado una década antes. En 1978 consiguió el grado profesional, lo que le permitió trabajar como docente en las escuelas de música de los ayuntamientos de la provincia. No paró hasta conseguir una cátedra de Educación Auditiva y Pedagogía Musical en el Conservatorio Superior Victoria Eugenia de Granada, que le llegaría en 1990. Madre de dos hijos, reconoce que tuvo que “reinventarse a sí misma” cuando se separó hace cinco años. Afrontó puestos de gestión rápidamente,

primero como secretaria y luego como jefa de estudios, aunque el reto más duro lo asumió hace un par de años cuando sustituyó al director. Mostrar al exterior el arte que se genera en el centro (140 actuaciones anuales) y la adaptación de los estudios superiores de música al Plan Bolonia, son sus principales cometidos, “con el cambio de mentalidad que implica en el profesorado”. Ser miembro del Consejo Andaluz de Enseñanzas Artísticas Superiores le ha apartado temporalmente de la docencia, pero está dispuesta a dirigir el centro cuatro años más. Su mayor baza: “afrontar los problemas desde el momento en que se producen” y “mucho mano izquierda”.

Profesoras con autoridad

Asumen cargas laborales ‘extras’ por un buen proyecto educativo, disfrutan de la cima incluso con responsabilidades familiares y defienden la empatía y la honestidad como cualidades de su género

A. Beauchy / GRANADA

La salida de la mujer al espacio público, al empleo, ha sido más fácil en las profesiones vinculadas a los cuidados, como es la educación o la salud, pero las

obligaciones familiares, todavía hoy, siguen siendo la causa de que muchas mujeres no asuman responsabilidades laborales extras.

Con un mayor porcentaje de maestras y profesoras, la presencia de mujeres en los puestos de gestión educativa aún es muy me-

nor (un 24% de directoras y un 19% de decanas) y depende de políticas que hagan efectiva la igualdad en todos los ámbitos, pero sobre todo de la voluntad de una sola persona. Tanto para los que no gustan del poder, como para los que todavía no han logra-

do alcanzarlo, la experiencia de quienes lo ejercen es siempre apasionante.

Para las seis mujeres entrevistadas por este diario la clave de su labor está en tener un buen proyecto educativo que defender y en una buena planificación.

Amparadas por la Administración pública, que es garante de una igualdad de derechos, ninguna ha sentido el aliento de la discriminación por razón de su sexo, ni durante su formación ni en el ejercicio de la dirección. Tienen claro que los hombres y las muje-

Eva Muñoz

Decana de la Facultad de Traducción

“La autoridad prefiero ejercerla poco, soy dialogante”



MARÍA DE LA CRUZ

LEVA siete años como decana de la Facultad de Traducción de la Universidad de Granada, con 1.700 alumnos (600 erasmus), 160 profesores y 30 administrativos a su cargo y asegura que la clave de su gestión está en “un buen proyecto educativo”. Originaria de Villacarrillo, Jaén, Muñoz se licenció en Filología Románica en 1985 en la UGR, donde también se doctoró y volvería como profesora tras un año en Roma como lectora y una incursión de dos años en un instituto en Castilla La Mancha. El cambio de alumado fue “traumático”, según afirma, pero le compensó porque al fin pudo dar clases de italiano, que es su

vocación. Siete meses después de estrenarse como docente en Traducción asumió su primer cargo de gestión como Secretaria de Departamento y una década más tarde se postuló al Decanato. Fue la primera mujer decana de su centro a pesar de tener un 75% de alumnado femenino y una mayoría de profesoras. “La autoridad prefiero ejercerla poco, soy bastante dialogante, aunque no me dejó intimidar”, dice de sí misma. Compagina bien su vida personal con la laboral, que lo borda con ocho horas diarias, aunque en su último año de legislatura reconoce que le gustaría poder dejar atado su proyecto más ambicioso: la creación de un laboratorio de traducción simultánea.

Begoña Moreno

Vicerrectora Infraestructuras (UGR)

“Advertí al rector que también tenía que atender a mi familia”



LUCÍA RIVAS

NO había ejercido antes ningún cargo de responsabilidad, pero hace tres años aceptó asumir uno de los departamentos más importantes de la Universidad de Granada, el Vicerrectorado de Infraestructuras, tras una petición expresa del rector. Colaboró en su campaña, pero no aspiraba a entrar en su equipo de gestión. “La única advertencia que le hice fue que tenía que atender también a mi familia (tres hijos con 13, 10 y 6 años) y él me dijo que no tendría problemas en compaginar mi labor. Esta granadina, la menor de siete hermanos, se licenció en Ingeniería de Caminos en

la UGR en 1994 cuando la presencia de alumnas era anecdótica y el de profesoras nula. Se estrenó como ingeniera en Cemos, una empresa especializada en geotecnia y control de calidad que cambió en 1997 por la docencia universitaria. Mientras ejercía de profesora en el Departamento de Ingeniería Civil, donde sólo el 16% son mujeres, sacaba tiempo para investigar. Ninguno de estos cometidos se han quedado atrás con su responsabilidad actual. “Aunque al trabajo le dedico siete horas diarias presenciales en la Universidad, trabajo mucho en casa”, dice Moreno, para quien las claves de la gestión están en “la transparencia y la honestidad”.

Rosana González

Secretaria General (UGR)

“Debes tener claro que estás preparada para el cargo”



PEPE VILLOSLADA

ES la primera mujer que ejerció de secretaria general en la Universidad de Granada, el epicentro de la institución, y la que controla la legalidad de las acciones del Rectorado. Natural de Celanova (Ourense), González cursó sus estudios postobligatorios en Santiago de Compostela, donde también se casó y tuvo una hija. Se trasladó a Granada cuando cursaba segundo de Derecho, licenciándose en 1987. Ejerció un año la abogacía profesional hasta que consiguió una plaza en el Departamento de Derecho Internacional Público en la UGR (“fue una decisión difícil porque el ejercicio me gus-

taba mucho”), destinada en Jaén. En 1997 fue premio extraordinario de doctorado por su tesis sobre la prohibición internacional de la tortura. De los cargos de gestión que ha ocupado en la UGR ha ganado las enseñanzas de tres maestros: de Diego Liñan, en la secretaría de investigación y en el departamento, “la importancia de las formas”; de Juan López, en la secretaría de Derecho, “las claves de la gestión”; y del rector su proyecto de servicio público. “Los cargos de gestión te comen mucho tiempo, por eso debes tener muy claro que quieres participar en el proyecto y que estás preparada”, dice y reconoce que nunca tuvo ni ventajas ni desventajas por ser mujer.

res pueden ejercer por igual los puestos de responsabilidad en el ámbito educativo, aunque coinciden en que la mujer tiene una mayor capacidad de empatía, una cualidad “muy necesaria” cuando se tiene a toda una comunidad a su cargo.

El trato personal con el alumnado y con los propios compañeros es fundamental, porque son los que refrendan su gestión día a día. Pero hay grandes diferencias entre la enseñanza reglada y la universitaria.

Las directivas de Primaria y Secundaria están en contacto con las familias del alumnado y se ven muchas veces cuestionadas por ellas sólo por el hecho de ser mu-

RADIOGRAFÍA EN FEMENINO

32% directoras

Aunque hay más maestras que maestros, la dirección está ocupada en un 68% por hombres. En Secundaria el porcentaje es aún menor: sólo un 24% son directoras.

50% en Artísticas

La dirección de los centros superiores de enseñanza artística está muy equilibrada: un 50% está en manos de mujeres.

60% vicerrectoras

La Universidad de Granada cuenta con un equipo rectoral poblado de mujeres: un 60% de vicerrectoras y la primera secretaria general.

19% decanas

La UGR tiene cinco decanas (19%) frente a 21 decanos, en Empresariales, Enfermería (Melilla), Políticas, Filosofía y Traducción.

jer. Es la cara más machista de la sociedad.

Sin embargo, para las que tienen competencias superiores, su punto de mira está en los compañeros, en sus semejantes, y no porque las excluyan, sino porque tienen un afán subliminal de demostrar su valía incluso sin que nadie se lo exija.

Algunas consideran que la sociedad demanda más a las mujeres que ejercen puestos de dirección, otras piensan que son ellas las que se autoexigen más. En cualquier caso, el tiempo vital, el peso mental que acompaña a los altos cargos tiene recompensas y eso lo saborean mejor las que tienen ya hijos mayores.

Con jornadas laborales de ocho horas diarias, todas reconocen que acaban llevándose el trabajo a casa y nunca dejan de formarse. Másteres online, cursos semipresenciales o estancias en el extranjero..., no pueden quedarse atrás. En educación, y menos en la Pública, no existe una discriminación en la remuneración por razón de sexo, pero estas directivas son firmes cuando se plantean la posibilidad de que haya mujeres que acepten cobrar menos para poder estar en la cima. “La mujer no debe asumir el puesto si le van a pagar menos que a su antecesor”, dicen todas. Defienden un valor por encima de los demás: la honestidad.

Nefrólogos advierten de las ventajas en trasplantes de donantes vivos

Un grupo de expertos se reúne desde ayer en un congreso que se celebra en Granada

Efe / GRANADA

Un grupo de nefrólogos, que se reúnen desde ayer en Granada con motivo del XL Congreso Nacional de la Sociedad Española de Nefrología (SEN), advirtieron sobre la necesidad de concienciar a la población de las ventajas del trasplante de donante vivo, lo que permitiría acortar las listas de espera para recibir un riñón.

Así lo ha puesto de manifiesto en declaraciones a Efe el doctor Julio Pascual, jefe del Servicio de Nefrología y Trasplante del Hospital del Mar de Barcelona y vocal de Junta Directiva la SEN, que modera en el Congreso un curso de actualización en trasplante renal de donante vivo.

Según Pascual, el principal "reto" en este ámbito en la actualidad pasa por la concienciación de la sociedad en general y de los nefrólogos en particular, puesto que el trasplante renal de vivo supone "la mejor solución" sobre todo para pacientes jóvenes y de mediana edad.

En este sentido, explicó que pese a que España es líder mundial en trasplante y donación, existe un importante número de pacientes que se encuentran en lista de espera, puesto que los órganos procedentes de personas fallecidas no son suficientes para satisfacer las necesidades actuales.

De hecho, los Países Escandinavos o Estados Unidos se encuentran por encima de nuestro país

en esta práctica, que alcanza cotas desiguales en las comunidades autónomas españolas y que en la actualidad supera la media del 10%.

Por todo ello, el doctor se refirió a la necesidad de potenciar e impulsar la donación procedente de personas vivas, que pueden donar uno de los dos riñones de los que disponen y seguir su vida con normalidad.

Entre los asuntos que se van a analizar en el curso se encuentran aspectos relacionados con la selección y emparejamiento de donantes y de receptores, que no sólo puede tratarse de familiares directos, sino también de amigos o donantes altruistas.

También es necesario actualizar conocimientos sobre los procesos de selección del donante, que ha de ser una persona sana que evite complicaciones en la extracción o vivir con un solo riñón.

Se tratarán además las mejoras en las técnicas quirúrgicas, que han permitido reducir los días de ingreso para el donante gracias a operaciones mínimamente invasivas, o en los tratamientos médicos que eviten el rechazo.



España es líder mundial en trasplante y donación.

PEPE VILLOSLADA

En breve

Los bomberos apagan un incendio en el edificio Pirámide de Constitución

SIN HERIDOS. Efectivos del Cuerpo de Bomberos de Granada sofocaron un incendio localizado en el cuarto sótano del edificio Pirámide de la Avenida de la Constitución, suceso en el que no ha habido que lamentar heridos. Según informaron fuentes de los Bomberos, varios vecinos alertaron del incidente sobre las 15:15 horas de ayer, cuando comenzó el fuego ocasionado por un retén defectuoso en las calderas del edificio. Al lugar de los hechos se desplazaron agentes de la Policía Local y del 091, así como los Bomberos, que controlaron el fuego y acordaron la zona de aparcamientos para evitar la entrada de los vecinos. /E.PRESS

UpyD celebra su tercer aniversario con las miras puestas en las elecciones municipales

TRES AÑOS. Aunque consideran que tres años son insuficientes para alcanzar objetivos en el ámbito político, para Unión Progreso y Democracia (UPyD), "han sido muy intensos" y continúan "con la ilusión y la fuerza de trabajar de cara a los próximos retos", entre ellos las elecciones municipales del próximo año. Con ocasión del III Aniversario del nacimiento de UPyD, asistieron a su celebración Antonio Robles, candidato a la presidencia de la Generalitat de Cataluña, Paloma Rivas, responsable de Formación y adjunta a Política Local, y José Francisco Vélchez, responsable de Educación y Cultura del Consejo Territorial. /REDACCIÓN

El catálogo de Memoria aún no tiene concretados los lugares que incluirá

FOSAS. El Comisariado de la Memoria Histórica, dependiente de la Consejería de Gobernación y Justicia, no tiene aún concretados los escenarios que se incluirán en el catálogo de 'lugares de memoria' de la Guerra Civil, que prevé una protección especial de estos espacios ante agentes externos como por ejemplo la especulación urbanística. El consejero Luis Pizarro ya avanzó el pasado mes de julio que el paraje de Alfacar estaría incluido en este catálogo. Sin embargo, los juristas que elaboran el decreto "desde el punto de vista legislativo" no se han pronunciado aún al respecto. /E.P.



MIGUEL RODRIGUEZ

C.M. Isabel la Católica R.I. Corrala de Santiago R.I. Carmen de la Victoria

UNIVERSIDAD DE GRANADA

CARTA DE SERVICIOS DE LAS RESIDENCIAS Y COLEGIO MAYOR

Nuestra Misión:
Las Residencias de Invitados y Colegio Mayor tienen como misión prestar el servicio de alojamiento de estudiantes e invitados de la Universidad de Granada y realizar la reserva de sus zonas comunes para el desarrollo de actividades culturales y sociales vinculadas con la Universidad y con la sociedad granadina.

Relación de servicios que prestamos:
A las Residencias de Invitados y Colegio Mayor les corresponden las siguientes funciones, distribuidas en los diferentes Servicios integrados en la misma:

- Gestionar el alojamiento (reserva de habitaciones, informar a las personas invitadas de las normas de funcionamiento y despedida).
- Organizar y gestionar la manutención de las personas usuarias (desayuno, almuerzo y cena).
- Gestionar las zonas comunes de Residencias y Colegio Mayor.
- Gestionar la reserva de lugares de estar, para el desarrollo de actividades culturales y sociales vinculadas con la Universidad y la sociedad granadina.

Nuestros compromisos de calidad:

La relación de servicios prestados por las Residencias de Invitados y Colegio Mayor recogidos en nuestra Carta de Servicios se prestarán y reconocerán conforme a los siguientes compromisos de calidad que podrán consultar en nuestra página web:

<http://www.ugr.es/~rinvitadoscarmenv/ResidenciasI.html>

FÚTBOL SALA • Primera Nacional A

El Transportes Rober avasalla al Alameda

Los de Ramón Tirado endosan una docena de goles en su cancha

Transportes Rober 12
Rácing Alameda 1

TRANSPORTES ROBER: Pedro, Manolo, Pablo, Gonzalo y Rafita -cincos inicial-. También jugaron Rafi, Juanje, Jesé, Borja, Antonio y Rafa. **RÁcing ALAMEDA:** Daniel, José Luis, Juan, Francisco Javier y Rafael -cincos inicial-. También jugaron José David, Germán, Jorge, Germán, F. Antonio y Ángel.

Árbitros: De la Cruz y Pérez (almerienses). Amonestaron por los locales a Rafita y por los visitantes a Ángel, Francisco Javier, Jorge, Rafael, José Luis.

Goles: 1-0 (2') Gonzalo. 2-0 (7') Manolo. 3-0 (7') Rafita. 4-0 (13') Borja. 5-0 (16') Gonzalo. 6-0 (24') Juanje. 7-0 (25') Manolo. 8-0 (29') Jesé. 9-0 (32') Rafa. 10-0 (34') Jesé. 11-0 (36') Gonzalo, doble penalti. 12-0 (37') Manolo. 12-1 (39') Ángel.

Incidencias: Encuentro disputado en el Pabellón Aynadamar de la capital granadina ante la presencia de unos 100 espectadores.

Redacción / GRANADA

Un baño de goles se dio el Transportes Rober gracias a la efectividad y la intensidad de juego que mostró en la tarde de ayer sobre el Rácing Jamones Alameda (12-1).

Una docena de goles que el rival quiso maquillar con un tanto, el último del partido que sólo pudo ayudarles para no irse con las manos más vacías del Pabellón Aynadamar de la capital.

El partido fue muy fácil para los locales, que quizá no se vean en otra. No hubo rival para un Transportes Rober que dominó el encuentro desde el pitido inicial. El Rober jugó muy concentrado, sin fallos en defensa, incluso, cuando los visitantes sacaron en el 12' portero-jugador continuaron con la presión y con la buena salidad del



Un jugador local roba el esférico de entre las piernas a un rival. J. OCHANDO

balón. El Transportes Rober no tuvo tampoco problemas para doblegar a sus rivales en el uno contra uno. El noventa por ciento de los goles de los locales llegaron en jugada de estrategia. El mejor gol del

encuentro fue el de Borja tras una jugada muy bonita de estrategia. Juanje recoge el balón y la pone al segundo palo donde Borja, con una bicicleta la pone dentro poniendo al pannelón en pie.

El Massutti suma y sigue, aunque con apuros

Aceites Massutti 5
Linares FS 3

ACEITES MASSUTTI: Óscar, Chechu, Robert, Rafa y Edu -cincos inicial-. También jugaron Juanra, José, Dani, Fran, Nono, Raúl y Peules.

LINARES: Álvaro, Tato, Almansa, Ramón y Ginés -cincos inicial-. También jugaron Lalo, José Carlos, Pepe, Miguelau y Rubén.

Árbitros: Castro Pérez y Sandes Perea (cordobeses). Amonestaron a los locales Edu, Juanra y Dani; y a los visitantes Ginés, Tato y Ramón. Expulsaron al entrenador visitante Juan Criado.

Goles: 0-1 (2') Tato. 0-2 (7') Ginés. 0-3 (17') Ramón. 1-3 (29') Juanra. 2-3 (36') Rafa. 3-3 (37') Robert. 4-3 (38') Juanra. 5-3 (39') Dani.

Incidencias: Encuentro disputado en el pabellón municipal Francisco Adrián García Lopera ante la presencia de unos 150 espectadores.

Comentario: El Aceites Massutti se impuso con más apuros de los previstos al Linares pese a que contó con 24 ocasiones de gol claras. Los locales, que perdían en el descanso 0-3, supieron remontar.

FS Nazareno 4
Mercomotril Mutrayil 4

NAZARENO: Anibal, Wallace, Juanjo, Aaron, Castilla y Miguel -cincos inicial-. También jugaron Carpin, Nene II, Manu, Jorge, Nene y Chipi. **MERCOMOTRIL MUTRAYIL:** Óscar, Nacho, Francis, Billeto, Roberto -cincos inicial-. También jugaron Nico, Pepin, Pedro, Héctor, Domingo, Jesús, Antonio Jesús.

Árbitros: Guillen Bernal y Pache Rodríguez (extremefios). Amonestaron por los locales a Juanjo y por los visitantes a Roberto.

Goles: 1-0 (7') Juanjo. 1-1 (9') Jesús. 2-1 (10') Aaron. 3-1 (18') Nene. 3-3 (21') Aaron, propia puerta. 3-4 (31') Roberto. 4-4 (35') Aaron.

Incidencias: Encuentro disputado en el Pabellón Francisco de Dios Jiménez sevillano ante la presencia de unos 100 espectadores.

Comentario: El Mercomotril sacó un empate de oro de la pista del Nazareno (4-4), aunque bien podría haber sido una victoria. El conjunto de Ramón Balboa perdía por 3-1 y remontó para ponerse 3-4. Sin embargo, en vez de dormir el partido, se fueron arriba y en un contrate, el Nazareno aprovechó para lograr el empate a falta de cinco minutos para el final.

División de Plata Fem

El Universidad no mejora y cae frente al Brújula

Universidad Granada 1
Brújula 4

UNIVERSIDAD DE GRANADA: Isa, Poca, Ele, Estefa y Lau -cincos inicial-. También jugaron Meri, Paqui, Amanda, Tania, Marijo, Brigi y Chiqui.

BRÚJULA: Cristina, Aitana, Rocío, Cristina y Ana -cincos inicial-. También jugaron Claudia, Leire y Soto de los Santos.

Árbitros: Cuesta Sánchez y Noguera Vera (granadinos). Amonestó a la local Lau.

Goles: 0-1 (4') Rocío. 0-2 (18') Aitana. 0-3 (23') Ana. 1-3 (31') Paqui. 1-4 (39') Cristina.

Incidencias: Encuentro disputado en el pabellón universitario de Fuentenueva ante la presencia de unos 60 espectadores.

Redacción / GRANADA

El Universidad de Granada no levanta cabeza. Así pues, ayer cosechó su tercera derrota de la temporada al caer de manera contundente con el Brújula (1-4) en el feudo universitario. Las pupilas de Armando Rodríguez salieron al parque con una gran falta de concentración. ➤

El primer gol visitante llegó a los seis minutos al iniciar una jugada en su área, que obligó a replegarse a la defensa local, pero a abrir huecos. Pase al segundo palo y gol. El segundo llegó de la misma manera, y nada más comenzar el segundo tiempo, las sevillanas firmaron el tercero.

A partir de ahí, se notó algo más de amor propio por parte de las locales, aunque no demasiado. En el 31', las universitarias recortaron distancias gracias a un zapatazo fortísimo de Paqui, que sale en parábola hacia la meta de Cristina y se cuela en la red. A falta de 2', el CDU sacó portera-jugadora y fue justo cuando llegó el cuarto que redondeó la cuenta visitante.

TENIS DE MESA • Superdivisión masculina

El CajaGranada cae derrotado con uno de los candidatos al título liguero

Sólo un punto de Rafa Taboada frente al DKV Borges Vall catalán salva la honra ahorrista

Redacción / GRANADA

El CajaGranada cayó derrotado de manera clara y contundente en tierras catalanas frente al conjunto del DKV Borges Vall (3-1).

El conjunto entrenado por Chen Jian 'Willy' sólo pudo sacar un punto de los cuatro enfrentamientos que disputó en la cancha del Borges, gracias a Rafa Taboada que venció de manera fácil al



Rafa Taboada en acción. GRANADA HOY

catalán Ferrán Tudela 3-0 (11-5, 11-5 y 11-7).

Por su parte, los demás palistas ahorristas no fueron capaces de vencer en sus respectivos duelos. No obstante fue Birlan el que a punto estuvo en el segundo choque de dar un susto al asiático del Borges Hu Bin. El ahorrista cayó por un ajustado 3-1 (7-11, 8-11, 11-9, 9-11), aunque fue por delante en varios de los set.

En el primer duelo, Julio Reyes no logró poner oposición a Kou Lei y cayó de manera muy clara 0-3 (9-11, 5-11 y 13-15). El granadino apretó en el último set, pero fue demasiado tarde.

EDICTO

FERNANDO V. GOMEZ-MORENO CALERA
NOTARIO DEL ILUSTRE COLEGIO DE ANDALUCÍA, CON RESIDENCIA EN LOJA.

HAGO CONSTAR:

Que en mi Notaría, DON ANTONIO ROPERO ORTIGOSA y DOÑA ANTONIA FERNÁNDEZ FERNÁNDEZ, con fecha 16 de septiembre de 2010, han iniciado Acta de presencia y notoriedad de rectificación de superficie, al amparo de lo dispuesto en el artículo 53, apartado décimo, de la Ley 13/1996, de 30 de Diciembre, y artículo 298, 3 párrafo 3º, del Reglamento Hipotecario, para modificar la superficie de la siguiente finca:

a) Descripción según título:

URBANA - Cochera, número catorce, de la calle Guindos, de la villa de Zafarraya, consta de planta baja y un pequeño corral; ocupa una superficie de VEINTE METROS CUADRADOS; y, linda; derecha, entrando, casa de D. Manuel Sánchez Ortigosa; izquierda, otra de D. Manuel Bautista Pascual; y, espalda, Don Manuel Sánchez Ortigosa.

INSCRIPCIÓN: Registro de LOJA, libro 18, tomo 319, folio 108, finca 2.853, 1ª.

TÍTULO: La adquirió Don Antonio Ropero Ortigosa, constante su matrimonio, por compra a Doña Carmen Bautista Pascual, en virtud de escritura otorgada el día 22 de junio de 1978, ante el Notario Don Andrés Tortosa Muñoz, como sustituto de su compañero de Loja Don Rafael Fernández Madrid, y para el protocolo de este último.

b) Descripción actual según título:

URBANA - Vivienda Unifamiliar, número dieciocho, de la calle Guindos, de la villa de Zafarraya, consta de tres plantas de alzada sobre la rasante; el solar ocupa una superficie de CINCUENTA Y OCHO METROS Y NOVENTA Y SEIS DECIMETROS CUADRADOS; y, linda; derecha, entrando, y en los veinte días siguientes a esta publicación, puedan comparecer en la Notaría a mi cargo, sita en Avenida Rafael Pérez del Álamo, número 5, Edificio "El Terciado", Fase II, 1º D, de esta Ciudad de Loja (Granada), al objeto de exponer y justificar lo que a sus derechos convenga.

Loja, a veinte de septiembre de dos mil diez.
EL NOTARIO.

Deportes

BALONCESTO • Primera División femenina

Nueva derrota del Ramón y Cajal

El conjunto de Alberto Espínola realiza un gran partido en defensa en los tres primeros cuartos, aunque lo acusa en el último

Ramón y Cajal			41
11+12+10+8			
Coria			73
17+20+11+25			
Patricia Rubio	2	Soreda	17
Fernández	6	Quinteros	0
Lorena	2	Reca	8
María March	4	Cordero	2
Blanca	5	Rubio	10
Victoria	5	Pérez	8
Adriana	2	Pérez B.	12
Inés	3	Lozano	3
María Jesús	6	Iborra	1
Serrano	4	Martínez	4
Mayte	0	Andrea	8
Carmen	2		

Árbitros: Castillo A. y Sevilla R. Eliminaron a María Jesús.

Incidencias: Pabellón polideportivo del colegio Ramón y Cajal ante la presencia de unos 100 espectadores.

Redacción / GRANADA

El Tear Ramón y Cajal a pesar del resultado que refleja el marcador jugó mucho mejor en un partido que perdió claramente, pero que tuvo controlado en los tres primeros cuartos frente al Coria (41-73).

El partido se resolvió en el último periodo, cuando la defensa capitulina dejó de realizar la presión que durante los tres primeros cuartos llevó a cabo sobre las sevillanas.

Por su parte, durante los tres primeros cuartos el Ramón y Cajal estuvo muy agresiva en defensa y aprovechó a la perfección las defensas en ayuda en el poste bajo, lo



Una jugadora del Ramón y Cajal entra a canasta ante una rival.

LUCÍA RIVAS

que le vino estupendo para compensar la altura visitante. En el tercer cuarto han realizado la mejor defensa de todo el encuentro.

La clave del choque según su en-

treñador ha estado en el segundo periodo. Las granadinas fallaron un triple cuando perdían de 11, que a renglón seguido metió el Coria para irse de 14 puntos.

El Universidad de Granada paga su relajación en la segunda parte

Alba Inf.-Utrera			53
9+12+16+16			
Universidad Gr.			41
6+20+7+6			

Martín	14	Miranda	2
Matos	2	Del Castillo	3
Fernández	4	Murillo	7
Martín	6	Fernández, B.	16
Pazo	2	Fernández, D.	4
Medina	0	España	0
Rodríguez	0	Lupiáñez	3
Barrios	13	De Prado	2
Torres	0	Hubakova	4
Mantilla	9		
De los Santos	2		
Núñez	0		

Árbitros: Jiménez y Rodríguez. Sin eliminados.

Incidencias: Pabellón municipal de Utrera.

Redacción / GRANADA

El Universidad de Granada cayó derrotado frente al Utrera en un duelo que se definió al principio del tercer cuarto (53-41). Las sevillanas endosaron un parcial de 11-0, que las granadinas fueron incapaces de remontar.

El Universidad realizó una intensa primera parte en la que la igualdad en el marcador reinó. Las universitarias supieron coger el rebote y se pusieron siete puntos arriba al descanso. En la segunda mitad, el Utrera estuvo muy acertado en el tiro y fortalecieron el rebote. Las visitantes perdieron el norte con los pases y los lanzamientos erróneos, que fue la clave de la derrota final.



Anotación de una universitaria.

ARCHIVO

BÁDMINTON

Tercera victoria consecutiva para el Veleta

Los pupilos de Salvador Franco endosan un 5-2 al As Neves de Vigo y se colocan terceros

Redacción / GRANADA

El Veleta consiguió su tercera victoria consecutiva en la Liga al derrotar con facilidad al conjunto As Neves de Vigo (5-2).

El encuentro comenzó de manera inmejorable para los granadinos, que tras los dobles mixtos, masculino y femenino se colocaron con un tanteo de 0-3. Francisco Membrive y Laura Martín fueron los primeros jugar y vencieron a la dupla formada por Bruno Moldes y Ángela Soto (17-21 y 19-21).

En dobles masculino, Membrive y Alejandro Toro derrotaron a Moldes y David Durán en ventaja (21-23). Y en el femenino, la pareja compuesta por Manuela Díaz y María del Mar Soriano vencieron en tres set a Nerea Alves y Leticia Rodríguez.

Con el resultado de 0-3 favorable, se pasó a los duelos individuales en los que Manuela Díaz se enfrentó a Ángela Soto, con el resultado de victoria para la granadina en dos set (17-21 y 13-21). En hombres, Toro no pudo continuar la racha y cayó frente a Pablo Méndez (19-21, 21-15 y 21-17). Soriano puso de nuevo en ventaja al conjunto capitalino al derrotar a Leticia Rodríguez con un doble 13-21. Salvador Franco, entrenador visitante, tuvo que jugar el último choque por la ausencia por enfermedad de Víctor Martín. Franco cayó en dos sets frente a Durán (21-17 y 21-19).

En corto

SQUASH

Molina finaliza entre los dieciséis mejores en la Copa de España

El granadino Francisco Molina cayó derrotado por el catalán Oriol Salvia por un contundente 0-3 (7-11, 6-11 y 5-11) en los octavos de final de la Copa de España disputada en León. Molina no pudo hacer nada frente al número uno del ranking nacional y se despidió entre los dieciséis mejores españoles. Neil Macarron, del club Fuengirola, cayó en cuartos frente al portugués Ruiz Suárez (3-1).

BALONCESTO MASCULINO

El Nostracom La Zubia acusa la falta de banquillo en Almería

El Nostracom La Zubia no pudo con el Citymar Hoteles de Almería ante el que cayó por 24 puntos (98-74). Los granadinos, pese a que aguantaron al potente rival almeriense hasta el tercer cuarto, no pudieron con el acierto exterior de los locales. La exclusión por cinco faltas de Manu fue decisiva para el Nostracom, que opuso resistencia hasta que pudo mantener un ritmo alto de partido.

RUGBY

Derrota contundente del Universidad en el primer partido de Liga

El Universidad de Granada perdió de manera contundente frente al Ingenieros Industriales de las Rozas en el primer encuentro de la temporada de la primera nacional (49-8). El partido se desarrolló en los tres cuartos, donde los madrileños fueron claramente superiores. Los granadinos sufrieron más de la cuenta debido a la expulsión de uno de sus jugadores.

VOLEIBOL • Liga FEV

El CDU pierde su racha de más de dos años invicto en Liga regular

CV Oviedo	3
Universidad Granada	1

CV OVIEDO: Barri, Pan, Lamorreu, Sánchez, Mendieta, Pérez (libero) -siete inicial-. También jugó Dasilva.

UNIVERSIDAD DE GRANADA: Portero, Javi Melguizo, Pepe Santos, Rubén, Fran Cuadrado y Juan Moya; Juanillo Contreras (libero) -siete inicial-. También jugaron Sergio Calvache, Víctor Salas y Santiago García.

Árbitros: Parrallo y Rodríguez.

Parciales: 25-20 (25), 27-29 (30), 25-14 (20), 25-16 (20).

Incidencias: Encuentro disputado en el polideportivo José Manuel Fuente de Oviedo.

Redacción / GRANADA

El Universidad de Granada inició la temporada con mal pie en tierras ovetenses al caer por un claro 3-1 frente al conjunto de la ciudad. Los pupilos de Olena Zalyubovska cometieron muchos errores no forzados, como por ejemplo los 23 saques fallados, algo muy inusual. En cuanto a la recepción estuvieron regular y sólo funcionó el equipo a rachas. El CDU juega hoy de nuevo frente al Voley Llanes (12:00 horas) para aprovechar el viaje.